



Ganztag-Newsletter



Ein neues Schuljahr beginnt!

NEUE PÄDAGOGISCHE FACHKRÄFTE

Wie bereits im letzten Newsletter angekündigt, gibt es zum neuen Schuljahr kleine personelle Wechsel im AWO-Team.

Antonia Eimert hat ihr Studium beendet, und wird ab dem 01.10. als pädagogische Fachkraft weiterhin bei uns tätig sein. Ebenfalls wird Patricia Hagel das AWO-Team ab dem 01.10 verstärken. Zusätzlich kommt mit Sanna Hakimi als FSJlerin eine zusätzliche Kollegin für den Ganztag hinzu.

ÄNDERUNGEN BEIM MITTAGESSEN

AB DEM SCHULJAHR 2023/24 WIRD DAS MITTAGESSEN VON ZWEI AUF DREI SCHICHTEN ERHÖHT. DAS HAT ZUR FOLGE, DASS WENIGER KINDER GLEICHZEITIG IN DER MENSA ESSEN UND SOMIT DAS MITTAGESSEN FÜR ALLE RUHIGER WIRD. DIE KINDER AUS DER ERSTEN KLASSE GEHEN UM 11.45 UHR ESSEN. DARAUFG FOLGT DIE KLASSE 2 UM 12.30 UHR UND DIE KLASSEN 3 & 4 UM 13.15 UHR.

ZUSÄTZLICH GIBT ES MIT DEM SAMS-ON-SYSTEM EIN NEUES ABBUCHUNGSSYSTEM BEI DEN MALTESERN. BITTE SCHAUEN SIE, DASS IMMER GENUG GUTHABEN AUFGELADEN IST, DAMIT IHR KIND EIN WARMES MITTAGESSEN BEKOMMT. DIE SAMS-ON-KARTEN IHRES KINDES LIEGT IN DER SCHULE UND WIRD TÄGLICH IHREM KIND ZUM MITTAGESSEN MITGEGEBEN.

UMSETZUNG DER EVALUATIONSERGEBNISSE IM OFFENEN MITTAGSBAND

DIE ERGEBNISSE DER EVALUATION VOM VERGANGENEN SCHULJAHR WURDEN BESTMÖGLICHST UMGESETZT. SO WIRD DIE BEWEGUNGSWELT ZU EINEM FESTEN BESTANDTEIL DES OFFENEN MITTAGSBANDS. ZUSÄTZLICH GIBT ES MIT EINEM TISCH-KICKERRAUM IM B-GEBÄUDE NOCH EINEN ZUSÄTZLICHEN RAUM FÜR DAS OFFENE MITTAGSBAND.

Die **IGeL-Stunden** sind im kommenden Schuljahr neu strukturiert. Anstelle vier einzelner IGeL-Stunden gibt es im Schuljahr 2023/24 jeweils 2 einzelne IGeL-Stunden während des Offenen Mittagsbandes, sowie eine Doppelstunde IGeL am Nachmittag für die Klassen 2 bis 4 bzw. am Vormittag für die Klasse 1. In der Doppelstunde IGeL sehen wir mehr Zeit und Möglichkeiten, mit den Kindern zu üben. Am Dienstag findet für keine Klasse IGeL statt.

Die IGeL-Stunden sind auch aus struktureller Sicht von Vorteil. Durch die einzelnen IGeL-Stunden im Mittagsband wird das Mittagsband entzerrt, da nicht alle Kinder auf einmal dort sein werden. Die Doppelstunde IGeL am Nachmittag wird dafür sorgen, dass die Themenangebote deutlich kleiner werden, was den Kindern entgegenkommt wird.

Zusätzlich finden die **Lernbüros** wie gehabt montags, mittwochs und donnerstags statt. Hier wird Klasse 1 und die Klassen 2 bis 4 zusammengelegt. Durch die Doppelstunde IGeL und den Nachmittagsunterricht in Klasse 1 werden die Lernbüros ruhiger.

Übergangsphase bis zu den Herbstferien

Da vor den Sommerferien und direkt nach den Sommerferien eine Wahl der Themenangebote nicht umsetzbar war bzw. ist, starten wir bis zu den Herbstferien mit einer Übergangsphase. Diese sieht wie folgt aus:

Die Kinder finden sich ab 14.30 Uhr wieder in ihrer IGeL-Gruppe zusammen. Die Gruppen durchlaufen dann an den verschiedenen Tagen und Wochen die unterschiedlichen Ganztagsräume. In den Ganztagsräumen findet jeweils ein vorbereitetes Angebot statt. Somit bekommen die Kinder die unterschiedlichen Themenangebote mit.

Ziel ist es, auch die Interessen der Kinder herauszufinden. So können die Themenangebote nach den Herbstferien noch mehr nach den Interessen der Kinder gestaltet werden.

Die Lernbüros sowie die IGeL-Stunden am Nachmittag finden nach Plan statt.

Eine Besonderheit gilt für die Klasse 1. Die zwei Ganztagsklassen bleiben in ihrer ersten Woche an der Schule als Verbund im Klassenzimmer zusammen. Dies hat einerseits den Vorteil, dass die Kinder so am Anfang eine feste Struktur haben. Andererseits wollen wir in dieser Woche den Zusammenhalt und das Gemeinschaftsgefühl stärken. Nach den positiven Erfahrungen des letzten Jahres starten die Kinder aus Klasse 1 nach einer Einweisung direkt an ihrem ersten Schultag mit dem Offenen Mittagsband.

Ausblick auf die Themenangebote nach den Herbstferien

Ab den Herbstferien starten wir mit den Themenangeboten. Das bedeutet, dass in der Woche vor den Herbstferien die ersten Wahlen im neuen Schuljahr stattfinden werden.

Wie bereits erwähnt werden die Themenangebote aufgrund der strukturellen Änderungen deutlich kleiner. So können wir auch dem Wunsch nach mehreren kleinen Themenangeboten, der bei der Evaluation im vergangenen Schuljahr geäußert wurde, entgegenkommen.

Alle Themenangebote werden dieses Schuljahr von 14.30 bis 16.00 Uhr stattfinden. Es wird sowohl Themenangebote geben, die für eine bestimmte Stufe zugänglich sein werden, als auch Themenangebote, die komplett offen sein werden.

Auch in diesem Jahr gibt es wieder „Highlights“. Neben dem Chor am Montag für die Klassen 3 und 4, sowie dem Zirkus am Mittwoch und dem Schulgarten am Donnerstag, wird das Sportangebot am Dienstag mit dem TSV Heumaden für alle Klassen zugänglich sein. Außerdem sind wir dabei, ein weiteres Angebot in der Natur mit dem NABU als Partner an die Grundschule Heumaden anzubieten. Leider können wir kein Schwimmangebot anbieten. Dies war von einigen Kindern in der Evaluation gewünscht.

Das angeleitete Spielen wird im nächsten Schuljahr anders ablaufen. Es findet für alle 4 Klassenstufen gemeinsam im Medienraum statt. Dort wird nun der Fokus auf Gesellschaftsspiele gelegt. Wir haben dafür sehr viele verschiedene neue Gesellschaftsspiele gekauft.

Die Sommerferien neigen sich zu Ende. In den nächsten Tagen wird unser Ferienbericht auf die Homepage geladen. Alle Infos vom Ganztage finden Sie auf der Homepage nun unter folgendem Link: [Aktuelles aus dem Ganztage | Grundschule Heumaden in Stuttgart \(gs-heumaden.de\)](https://www.gs-heumaden.de)

